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INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Giovedì 12 dicembre 2019. — Presidenza
del vicepresidente Roger DE MENECH. —
Interviene il sottosegretario di Stato per la
difesa, Giulio Calvisi.

La seduta comincia alle 10.30.

Sulla pubblicità e sull’ordine dei lavori.

Roger DE MENECH, presidente, avverte
che la pubblicità dei lavori è assicurata
anche tramite la trasmissione sulla web-tv
della Camera dei deputati. Propone, inol-
tre, di svolgere per prima l’interrogazione
5-03272 a prima firma dell’onorevole Pa-
gani, che sarà oggi svolta dal collega Frai-
lis che ha testé sottoscritto l’atto ispettivo.

La Commissione conviene.

5-03272 Pagani: Sulla proroga delle attività commis-

sionate dal Reparto comando e supporti tattici

Tridentina alla ditta Elimast S.r.l.

Andrea FRAILIS (PD), in qualità di
cofirmatario, illustra l’interrogazione.

Il Sottosegretario Giulio CALVISI, vi
risponde nei termini riportati (vedi alle-
gato 1).

Alberto PAGANI (PD) ringrazia il rap-
presentante del Governo per la risposta
che chiarisce come le attività di elisoc-
corso nella zona del Passo del Tonale
potranno continuare regolarmente, senza
soluzione di continuità. Si dichiara quindi
soddisfatto essendo stato raggiunto lo
scopo dell’interrogazione. Auspica, infine,
che anche la controversia tra l’Ammini-
strazione e la ditta che, precedentemente,
assicurava il servizio si possa risolvere
positivamente.
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5-03271 Perego di Cremnago: Sull’implementazione
del budget del Comando interforze per le operazioni

delle Forze speciali (COFS).

Matteo PEREGO DI CREMNAGO (FI)
illustra la sua interrogazione.

Il Sottosegretario Giulio CALVISI, vi
risponde nei termini riportati (vedi alle-
gato 2).

Matteo PEREGO DI CREMNAGO (FI)
apprezza l’attenzione che il dicastero de-
dica alle Forze speciali e auspica che la
pianificazione finanziaria destinata a so-
stenerne i vari programmi possa essere
incrementata, conferendo ulteriori risorse
all’intero Comparto della Difesa, anche in
considerazione del loro carattere inter-
forze.

Roger DE MENECH (PD), presidente,
dichiara concluso lo svolgimento delle in-
terrogazioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 10.40.

INDAGINE CONOSCITIVA

Giovedì 12 dicembre 2019. — Presidenza
del vicepresidente Roger DE MENECH.

La seduta comincia alle 10.45.

Indagine conoscitiva sullo stato del reclutamento
nelle carriere iniziali delle Forze armate.

(Seguito dell’esame del documento conclu-
sivo e rinvio).

Roger DE MENECH, presidente, avverte
che la pubblicità dei lavori sarà assicurata
mediante impianti audiovisivi a circuito
chiuso. Non essendovi obiezioni, ne di-
spone l’attivazione.

La Commissione prosegue l’esame del
documento conclusivo, rinviato nella se-
duta del 28 novembre 2019.

Roberto Paolo FERRARI (LEGA) in-
forma che il lavoro di affinamento del
documento conclusivo sta proseguendo
proficuamente. Rivolge, quindi, un invito
ai colleghi a far pervenire i loro eventuali
ulteriori contributi affinché, nella pros-
sima seduta, si possa terminare questo
lavoro della Commissione approvando il
documento conclusivo.

Roger DE MENECH (PD), presidente,
nessun altro chiedendo di intervenire, rin-
via ad altra seduta il seguito dell’esame del
documento conclusivo.

La seduta termina alle 10.45.

N.B.: Il resoconto stenografico della se-
duta è pubblicato in un fascicolo a parte.
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ALLEGATO 1

5-03272 Pagani: Sulla proroga delle attività commissionate dal Re-
parto comando e supporti tattici Tridentina alla ditta Elimast S.r.l.

TESTO DELLA RISPOSTA

Ritengo opportuno effettuare prelimi-
narmente una sintetica ricostruzione dei
fatti.

In data 30 settembre 2015 il Coman-
dante del Reparto Comando e Supporti
Tattici « Tridentina » pro tempore stipulava
un contratto di permuta di servizi, con la
Ditta evidenziata nell’atto, avente ad og-
getto la « Custodia temporanea presso aree
scoperte e locali della caserma Tonolini di
mezzi e materiali di proprietà della società
ELIMAST s.r.l. ».

Il contratto tra le parti veniva rinno-
vato, con pari oggetto, negli anni 2016,
2017, 2018 e quest’ultimo fino al 30 otto-
bre 2019.

In vista della scadenza contrattuale
fissata per il 30 ottobre 2019, il Coman-
dante del Reparto Comando e Supporti
Tattici « Tridentina » inviava una comuni-
cazione scritta alla Ditta, in data 6 set-
tembre 2019, con cui, tra gli altri aspetti,
si comunicava la cessazione del contratto
di permuta alla data di scadenza contrat-
tualmente fissata.

In data 24 ottobre 2019 la Società
inviava una comunicazione con cui chie-
deva di prorogare il contratto di permuta
per ulteriori sei mesi.

L’amministrazione militare, a tale mis-
siva, con successiva lettera del 25 ottobre
2019, ribadiva la volontà di cessazione del
contratto alla scadenza del contratto di
permuta.

Nel merito dei quesiti posti, nel riba-
dire che il contratto regolava servizi reci-
proci tra le parti, si evidenzia che la
cessazione del contratto di permuta con la
società in argomento, con particolare ri-
ferimento al servizio di elisoccorso, non
determina alcun variazione nella capacità
operativa della base, in quanto la Caserma
« Tonolini » è dotata di piazzali idonei al
decollo e all’atterraggio degli elicotteri,
utilizzati dai velivoli militari, dal soccorso
alpino e dal 118, anche durante le ore
notturne.

Tali ultime attività di soccorso po-
tranno continuare regolarmente, anche in
emergenza, senza soluzione di continuità.
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ALLEGATO 2

5-03271 Perego di Cremnago: Sull’implementazione del budget del
Comando interforze per le operazioni delle Forze speciali (COFS).

TESTO DELLA RISPOSTA

Le Forze Speciali sono da sempre al-
l’attenzione del Dicastero in termini di
mantenimento delle capacità e di ammo-
dernamento degli assetti.

A tale scopo, negli ultimi esercizi fi-
nanziari, incluso quello corrente, sono
state riservate, complessivamente, risorse
nell’ordine di alcune centinaia di milioni
di euro.

Nelle more dell’approvazione della
Legge di Bilancio di previsione dello Stato
per l’anno finanziario 2020 e bilancio
pluriennale per il triennio 2020-2022, è
stata predisposta una programmazione
che – una volta definite le risorse dispo-
nibili – consoliderà il sostegno di nume-
rosi altri programmi da destinare al po-
tenziamento del comparto Forze Speciali/
Forze per le Operazioni Speciali dell’Eser-
cito, per l’ammodernamento del Gruppo
Operativo Incursori della Marina Militare,
per il potenziamento delle Forze per Ope-
razioni Speciali dell’Aeronautica Militare
e, nell’ambito dei finanziamenti all’Arma
dei Carabinieri, per le esigenze del Gruppo
d’intervento Speciale.

Non ultimo, la pianificazione in parola
prevede definite progettualità dedicate al
potenziamento del comparto, da finaliz-
zare, per il futuro, in presenza di eventuali
maggiori risorse finanziarie.

La sopraccitata pianificazione testimo-
nia l’attenzione che la Difesa sta riser-
vando nei confronti del pregiato comparto,
armonizzandone le esigenze con quelle di
altri paritetici settori di particolare eccel-
lenza, nel rispetto delle priorità strategi-
che, delle prerogative delle singole Forze
Armate, nonché delle disponibilità finan-
ziarie attese.

Di tale attenzione si avrà evidenza nel
redigendo Documento Programmatico
Pluriennale per la Difesa, che sarà inviato
alle Camere secondo le tempistiche pre-
viste.

Infine, preme evidenziare che le attività
di ricerca tecnologica finalizzata a incre-
mentare le capacità delle Forze speciali
possono rappresentare delle valide oppor-
tunità di applicazione anche nel campo
civile.
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